



## “No se vale traer dos cachuchas”, reclama Ebrard a gobernadores

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

— Marcelo Ebrard llamó a los funcionarios a ser “prudentes”, a hacer caso a la ley y, por supuesto, al Presidente.



# No se vale traer dos cachuchas: reclama Ebrard a gobernadores

**Elección 2024.** Exige prudencia al apoyar a *corcholatas*; pide hacer caso a la ley y al Presidente, quien no ve problema en eso

ÁNGEL HERNÁNDEZ Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, pidió a los gobernadores morenistas ser prudentes en lo que respecta al apoyo que demuestran a las *corcholatas* del partido.

“La prudencia de hacer caso a la ley y a lo que nos está marcando el propio Presidente”, dijo a medios de comunicación tras reci-

bir un doctorado *honoris causa* por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP).

Señaló que los funcionarios que expresan su apoyo públicamente afectan el proceso, pues trabajan desde dos trincheras: “no se vale que quieran las dos cachuchas, ¿no?”

Aseguró que si desean apoyar una campaña específica deben re-

nunciar a sus cargos para no caer en conflicto de intereses: “no puedes convertir en el promotor o coordinador de la campaña o precampaña de una o de uno de los que estamos participando, no debe ser, ese es el límite”.

Puso como ejemplo la renuncia de hace unos días de quien era la subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Cancillería, Martha Delga-



do, que trabajará para impulsar sus aspiraciones presidenciales.

“Si tú quieres coordinar una campaña, pues pídetele una licencia; está bien, pero hay que irse. Martha Delgado me dijo ‘yo quiero coordinar tu campaña; no se puede aquí, me voy, perfecto’”, detalló.

#### “No debe haber pleitos”

Al insistir en que ya inició la carrera presidencial de 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que no debe preocupar que los gobernadores externen su apoyo a los aspirantes de Morena a la Presidencia; sin embargo, aclaró que no debe haber pleitos ni uso de recursos públicos, pues es delito.

En la mañana, remarcó que ya no deben existir prácticas antidemocráticas como el *dedazo* o los tapados, “que no haya pleitos, yo creo que ellos saben que no deben utilizar presupuesto público, que además es ilegal.

“Por el flanco izquierdo se habla de Ebrard, de Adán Augusto, de Ricardo Monreal, de Claudia Sheinbaum; no son muchos, pero por el otro lado sí son bastantes

(...) ya no debe haber *dedazo*, esas prácticas antidemocráticas no deben causarnos preocupación, solo que no se use presupuesto público, que no se compren votos”.

Dijo que en el bloque conservador hay unos 50 aspirantes, entre los que se incluyó el ex gobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca y destacó al recién afiliado al PAN, Gabriel Quadri, “para que vean cómo no se ayudan, por más que los asesoro”.

Este fin de semana, Ebrard dijo que el *dedazo* no debe ser el método para elegir al candidato presidencial de Morena.

Por otra parte, el Presidente aseguró que con el plan C —de votar a favor del candidato a la Presidencia y los legisladores de la 4T— no está promoviendo el sufragio por Morena, pues sus dichos son para que no regrese el régimen en el que los políticos se dedicaban a saquear y robar.

“No estoy promoviendo el voto por Morena, hablo de que es importante la transformación porque lo que había era ilegal, un régi-

men de corrupción; México era saqueado por una banda de malhechores”, dijo.

El fin de semana, PAN, Movimiento Ciudadano y PRD interpusieron denuncias contra el mandatario por el supuesto uso indebido de recursos públicos con fines electorales. Ante ello, dijo que la oposición lo que quiere es volver al poder.

Y es que el jueves pasado, López Obrador dijo que la elección de 2024 se resume en que el pueblo decida si quiere que siga la transformación, por lo que sus simpatizantes deben votar por los candidatos de la 4T, tanto para la Presidencia como para la Cámara de Diputados y el Senado, y así garantizar la mayoría calificada en el Congreso. —

“Si tú quieres coordinar una campaña, solicita licencia”, demanda el secretario



El canciller recibió un doctorado *honoris causa* por el INAP. ARACELI LÓPEZ